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ACTA DE ACUERDOS 
 

Asisten: 

- Martínez Legaz, Pablo. 

- Jiménez Alcaraz, Alberto. 

- Carrillo Martín, Guillermo. 

- González Romero, Pedro. 

- Andúgar López, Miguel Ángel. 

- Vera López, Óscar. 

- Moreno Gómez, José María. 

- Sánchez Roca, María José. 

- Alarcón Sánchez, Caridad. 

- López González, Lucía. 

- Saavedra Martínez, Isabel. 

- Castillo Callejas, Virginia. 

- Asín Muries, Miguel. 

- Sánchez Cantero, Martín. 

- Moreno Zaragoza, Carmen María. 

- Juárez Muñoz, María. 

- Garcés de Los Fayos López, Eva. 

Justifican ausencia: 

- Pina Ballesta, Raquel María. 

- Hernández Tovar, José Víctor. 

- Cortijo Rodríguez, Ernesto. 

- Mateos López, María Isabel. 

- Del Olmo Fernández, Juan 

Antonio. 

 

Hacen uso del Régimen de Suplencias: 

- Sánchez Montoya, Ana Isabel 

(asiste en su lugar Valcárcel de 

Pedro, Lucía). 

- Alfonso Trigueros, Marta (asiste en 

su lugar Amaouch Tounsi, Wisal). 

- García Hernández, Miguel (asiste 

en su lugar Sánchez Pallarés, 

Catalina). 

- Fenollar Pereñíguez, Raquel (asiste 

en su lugar Hernández Magaña, 

Rebeca). 

- Pastor Rodríguez, Alejandro (asiste 

en su lugar Martínez López, 

María). 

- Moreno Moreno, Salvador (asiste 

en su lugar Parra Villazala, María). 

 

Da comienzo la sesión siendo las 11:30, con el siguiente Orden del Día (OD): 

1. Informe de presidencia. 

2. Informe de acuerdos adoptados por la Comisión Permanente. 

3. Informe de acuerdos adoptados por la Comisión Económica. 

4. Ratificación, si procede, de la resolución de concesión de Ayudas a las 

Delegaciones emitidas por la Comisión Económica. 

5. Informe de las IX Jornadas Formativas de Representación Estudiantil del 

CEUM. 

6. Elección de miembros de la Junta Electoral del CEUM. 

7. Asuntos de trámite. 

8. Estado de las Delegaciones. 
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9. Ruegos y preguntas. 

 

La Sra. Presidenta propone como mesa de moderación a María Juárez Muñoz. Se 

aprueba por asentimiento. 

 

Da comienzo el primer punto del OD. Toma la palabra la Sra. Presidenta y expone 

las actuaciones llevadas a cabo desde el 25 de febrero: 

- 27/02/22 Reunión interna de la Junta Directiva. 

- 28/02/22 Reunión, junto con la Vicepresidenta de Igualdad y 

Responsabilidad Social, con la Unidad para la Igualdad de la UMU con el fin 

de analizar posibles vías de actuación y empezar a trabajar en las medidas de 

igualdad para con los estudiantes. 

- 28/02/22 Asistencia, junto con la Vicepresidenta de Política Universitaria, a la 

entrega de premios CMN21. 

- 01/03/22 Asistencia, con algunos miembros de la Junta Directiva Ampliada, 

al aniversario del CSU. 

- 02/03/22 al 06/03/22 III Congreso CREUP-CREU y XI Encuentro de CREUP. 

- 03/03/22 Asistencia, por parte del Vicepresidente de Ciencias de la Salud a la 

reunión del Grupo de Trabajo de Información en materia de Salud y 

Bienestar para continuar con las líneas de actuación. 

- 04/03/22 Asistencia, por parte del Vicepresidente de Ciencias de la Salud a la 

inauguración de la Feria de Fiestas Patronales de la Delegación de 

Estudiantes de Enfermería, a los que deseo que haya ido todo muy bien. 

- 07/03/22 Salió el primer camión con destino a Ucrania con el material que se 

había recogido la semana anterior gracias a las labores de coordinación de 

las Delegaciones. Agradece explícitamente la labor llevada a cabo por los 

estudiantes y la solidaridad mostrada. 

- 08/03/22 Reunión, junto con la Vicepresidenta de Política Universitaria y el 

Vicepresidente de Ciencias de la Salud, con la representante de estudiantes 

del Grado en Veterinaria para escuchar la propuesta de posicionamiento al 

que nos pedían que el CEUM se sumase. 

- 08/03/22 Participación de la Vicepresidenta de Igualdad y Responsabilidad 

Social al Acto de entrega de premios organizado por la Unidad para la 

Igualdad con motivo del 8M. 

- 08/03/22 Asistencia al acto de clausura de la V Semana de la Psicología y la 

Logopedia. 

- 08/03/22 Participación en la manifestación del 8M junto con varios miembros 

de la Junta Directiva y de las Delegaciones de Estudiantes. 
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- 10/03/22 Asistencia, por parte del Vicepresidente de Ciencias de la Salud a la 

reunión del Grupo de Trabajo General de Bienestar y Salud para continuar 

con las líneas de actuación. 

- 10/03/22 Reunión de trabajo interno de preparación de las JJFF. 

- 10/03/22 Asistencia, por parte de la Vicepresidenta de Política Universitaria 

a la reunión de la ETI de PU de CREUP. 

- 11/03/22 al 13/03/22 Realización de las IX Jornadas Formativas del CEUM. 

Agradece explícitamente a la Vicepresidenta de Formación y a todos los 

asistentes la participación en estas jornadas. 

- 14/03/22 Reunión de trabajo interno del Vicepresidente de Cultura y 

Comunicación para continuar con el proyecto “Pensando en la UMU”. 

- 14/03/22 Asistencia al programa de radio de la cadena Ser “Erasmus +”, 

invitada por el Eurodiputado Marcos Ros, para trasladar las reivindicaciones 

del consejo en materia de becas para el ERASMUS. 

- 15/03/22 Mesa Redonda, con motivo del proyecto “Marzo con M de Mujer”: 

Mujeres, menstruación y otros misterios. Agradece expresamente a la 

Vicepresidenta de Igualdad y Responsabilidad Social el esfuerzo empleado 

en la organización de esta campaña, en especial de la mesa redonda. 

- 17/03/22 22º Cumpleaños del Tesorero del Consejo de Estudiantes de la 

Universidad de Murcia. 

- 18/03/22 Asistencia, junto con la Secretaria General y Vicepresidenta de 

Igualdad y Responsabilidad Social y el Vicepresidente de Cultura y 

Comunicación a la Toma de Posesión del Rector José Luján. 

- 20/03/22 Reunión interna de la Junta Directiva. 

- 21/03/22 Encuentro con los premiados de la III Edición Premios Estudiante-

Estudiante del año del CEUM junto con el Equipo Rectoral. 

- 22/03/22 Pleno Ordinario de Marzo. 

La Presidenta traslada algunos de los eventos que van a tener lugar en las próximas 

semanas: 

- 28/03/22 AGET de CREUP con motivo del pleno de CEUNE del 29 de marzo 

de 2022. 

- Pleno Extraordinario para tratar la documentación del pleno de CEUNE y de 

la AGO de CREUP. 

- 06/04/22 al 10/04/22 71ª AGO de CREUP. 

 

Se aborda el segundo punto del OD, toma la palabra la Presidenta y comenta que 

al ser un posicionamiento lo mejor es que la representante de Veterinaria sea la que 

tome la palabra. María Martínez López, representante de la delegación de 

estudiantes de Veterinaria, explica brevemente el motivo de la moción de 

ampliación y se ofrece para solventar las dudas al respecto de la moción. Toma la 
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palabra la Secretaria General y transmite que el acuerdo tomado por la Comisión 

Permanente fue apoyar esta moción de manera unánime. 

Queda ratificado el acuerdo tomado por la Comisión Permanente. 

 

Se aborda el tercer punto del OD, toma la palabra Eva Garcés y explica por qué el 

Sr. Tesorero se une a la sesión plenaria vía Zoom. Miguel Ángel Andúgar toma el 

turno de palabra para explicar los acuerdos tomados en la Comisión Económica. 

Explica que la Comisión Económica se ha reunido en dos ocasiones: la primera vez, 

el 7 de marzo, para aprobar las bases de la convocatoria de Ayuda a las Delegaciones 

y la segunda vez, el 17 de marzo, para aprobar las dos solicitudes que se recibieron. 

Añade que ambas reuniones fueron vía telemática, emitiendo las votaciones por 

correo. 

 

En el cuarto punto del OD, toma la palabra el Sr. Tesorero. Explica las dos 

solicitudes presentadas por las delegaciones de estudiantes de las Facultades de 

Biología y de Química. Comenta que en el caso de la delegación de la Facultad de 

Biología son unas jornadas de convivencia para estudiantes y compañeros que 

consta de dos objetivos: transmitir a los compañeros la importancia de las ciencias 

relacionadas con el ámbito de conocimiento de la Biología; y explicarles las 

herramientas académicas que tienen a su disposición. Pidieron 400 euros que fueron 

concedidos en concepto de gastos de catering, merchandising, cartelería y material 

fungible. Expone que en el caso de la delegación de la Facultad de Química se 

solicitó la ayuda para la realización de un torneo deportivo de fútbol sala, pádel y 

futbolín, pero cuyos 375 euros solo se disponen para los gastos derivados del 

alquiler del futbolín. Recuerda que quedaban 945 euros de la convocatoria anterior, 

de los cuales sólo restan 170 euros tras esta convocatoria, que serán sumados a la 

cantidad que de la que se disponga para la próxima (tercera) convocatoria de estas 

ayudas a las delegaciones de estudiantes. Finaliza haciendo hincapié en que la 

ayuda del CEUM debe de constar como tal a efectos de declaración de gastos por 

parte de las delegaciones hacia sus Decanatos y que el gasto debe de justificarse 

acompañado de facturas, que deberán de presentarse hasta el 1 de junio. 

Queda ratificada por asentimiento la concesión de Ayudas a las Delegaciones 

emitidas por la Comisión Económica. 

 

Pasamos al quinto punto del OD, toma la palabra la Vicepresidenta de Formación. 

Presenta el informe de las conclusiones y valoraciones de las jornadas formativas 

del fin de semana del 11 al 13 de marzo, e indica de nuevo la ubicación del evento, 

el precio, las horas y los asistentes a las mismas. Comenta que se pudieron cumplir 

los objetivos establecidos de aportar una formación en Política Universitaria, 

herramientas transversales para mejorar como representantes, poder detectar 
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intereses y crear entornos de convivencia. Recuerda que se elaboró un formulario 

con Google Forms el cual fue distribuido y completado por todos los asistentes a las 

jornadas, así como que en este caso contamos con dos líneas: una para los que ya 

tenían más experiencia y otra para los que tenían un poco menos. Explica que a nivel 

general se ha visto una valoración muy positiva con relación a lo que la organización 

del evento, las actividades y las comidas se refiere; y una peor valoración del estado 

de los aseos, lo cual fue notificado a los responsables de las instalaciones. Comenta 

que las opiniones en general sobre las instalaciones fueron que son adecuadas 

aunque mejorables; y respecto de las actividades, tanto de la línea 1 como de la línea 

2, se concentran entre el 8 y el 9, siendo muy poca la diferencia entre cada dinámica 

y sacando conclusiones muy positivas de las mismas. Traslada que la opinión sobre 

los contenidos fue que resultaban adecuados e interesantes, al igual que los 

ponentes, calificados como pertinentes con relación a los contenidos que iban 

impartiendo. Explica que la duración se ha valorado bien, pero se sabe que es 

mejorable, aunque estuvo influenciada por los cambios de última hora que hubo en 

el cronograma. 

 

Traslada que este formulario ha tenido en cuenta aspectos de mejora, quejas y/o 

agradecimientos, de tal forma que todas las aportaciones se han tenido en cuenta y 

se van a estudiar de cara a las próximas jornadas formativas. Agradece todos los 

comentarios, tanto los positivos como los de mejora, porque gracias a esas 

propuestas se pueden crear unas Jornadas Formativas mucho más adaptadas a las 

necesidades para crecer como representantes y como personas. Comenta, por 

último, que la memoria económica ha disminuido con relación a la que se presentó 

en la propuesta del proyecto porque, debido a los cambios de última hora, había 

gastos previstos que ya no se realizaron, como la comida con el Equipo Rectoral. 

Explica que hablando con el albergue se redujo un poco el precio y concluye que el 

coste total fue de 4223,74 euros, contando con el apoyo del Vicerrectorado de 

Estudiantes, quienes como en otras ediciones se hicieron cargo del gasto del traslado 

de los ponentes y de los asistentes. Agradece a la Vicerrectora de Estudiantes y al 

Coordinador de Estudiantes por permitir, con su apoyo, que podamos seguir 

haciendo este tipo de actividades que enriquecen la calidad de los representantes, 

aportando calidad a su vez a la Universidad de Murcia. 

 

En relación al sexto punto del OD, toma la palabra la Sra. Presidenta. Explica que 

debido a que el Presidente de la Junta Electoral del Consejo de Estudiantes ha 

dejado de pertenecer al grupo C, dejando de formar parte del pleno, hubo que 

convocar elecciones parciales para cubrir su puesto. Comunica que la única 

candidatura recibida para este fin es la presentada por Amal Guzmán Conesa 

Erragbaoui. 
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Queda aprobada, por asentimiento, la condición de Amal Guzmán Conesa 

Erragbaoui como nuevo presidente de la Junta Electoral del CEUM. 

 

Decae el siguiente punto del OD, asuntos de trámite, porque no hay asuntos de 

trámite. 

 

Se aborda el siguiente punto del OD, estado de las Delegaciones. Toma el turno de 

palabra Marta Medina, representante de la Facultad de Ciencias del Trabajo. Expone 

que en la última asamblea de su delegación se aprobó una nueva comisión, la 

Comisión de Igualdad. Traslada al pleno que está trabajando en un proyecto, para 

el cual le gustaría contar con la ayuda del CEUM y el apoyo del Vicerrectorado de 

Estudiantes, que se denomina “punto arcoíris”. Explica que consiste en un punto 

violeta que también se ocupe de casos de acoso o violencia hacia personas del 

colectivo LGTB+ y/o personas racializadas. La Vicepresidenta de Igualdad y 

Responsabilidad Social le comenta que le facilitará tanto documentos como 

infografía de utilidad para su proyecto, así como le informa de que el protocolo de 

acoso de la Universidad de Murcia incluye casos de acoso y/o violencia por razón 

de expresión de identidad de género u orientación sexual; añade que cuando desde 

el CEUM se habla de una Comisión de Igualdad se incluyen a todas las personas 

sean cuales sean sus características personales. Se le da la enhorabuena por la 

iniciativa tanto desde Vicerrectorado como desde el Consejo de Estudiantes. 

 

Se procede a abordar el último punto del OD, ruegos y preguntas. 

 

Miguel Asín habla sobre la última convocatoria de la Comisión Permanente de la 

Facultad de Filosofía, en la cual se debatió sobre el plan de optativas de su grado ya 

que el año que viene sólo se van a ofertar ocho de las diez optativas previstas en la 

memoria del grado. Indica que Decanato informó de que, al haber menos de diez 

estudiantes matriculados, esas dos optativas no serán ofertadas. Comenta que lo 

que se dijo por parte del Decanato es que las dos optativas serán ofertadas ya que 

hay compromiso por parte del Departamento, pero la propuesta fue que se oferten 

a coste cero. Pregunta qué significa eso y sobre cómo debe actuar la delegación en 

este caso. La Vicerrectora de Estudiantes indica que el hecho de que se oferten a 

coste cero significa que cuenta como carga docente pero no a efectos de financiación, 

debido a que no alcanza el mínimo de estudiantes matriculados; explica que a nivel 

de expediente no hay diferencias para los estudiantes, ya que se seguirán ofertando. 

Virginia Castillo pregunta si es posible proponer otra optativa ya que su Decanato 

rechazó esa propuesta en la comisión y añade que lo que se razonaba en esa reunión 

era que, como depende de la oferta de optatividad de la memoria académica, que 

en el caso de Filosofía no puede superar las diez asignaturas optativas, se planteó la 
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opción de ofrecer dos optativas más ya que las otras dos no constan a ciertos efectos. 

La Vicerrectora dice que hay que hablar con la Decana para aclarar esta situación. 

Pedro González comenta que un Departamento no puede ofertar una optativa de la 

nada, pues tiene que hacerse a través de un cambio en el plan de estudios. Alicia 

Rubio cree que al ser un problema particular de Filosofía hay que hablarlo y 

solucionarlo internamente. Virginia Castillo traslada que ha habido una falta de 

información al respecto y no se les han dotado de tiempo y herramientas suficientes 

para tomar una buena decisión al respecto. 

 

Caridad Alarcón toma la palabra para hablar sobre la memoria verificada, las plazas 

y los estudiantes que entran en cada grado de la Facultad de Educación cada año. 

Comenta que este año se abren 120 plazas para algunos grados (pedagogía, 

educación social y educación infantil) y 310 para otros (educación primaria), pero 

que realmente entran 135, superando la oferta reflejada en la memoria verificada, 

provocando la entrada de hasta 45 estudiantes más cada año y ampliando la ratio 

estudiante profesor. Explica que, además, es un suceso sin explicación, pues nadie 

sabe cómo han podido acceder a los distintos grados esas personas estando los 

cupos completos. Expone que, para reajustar esta situación desde Decanato se 

pretendía ofertar menos plazas, pero muestra su rechazo a la propuesta ya que 

considera que no se pueden ofertar menos plazas para ajustar la situación porque 

volverían a saltarse la memoria verificada de los grados. La Vicerrectora de 

Estudiantes hace una consulta a Gestión Académica para que se investigue al 

respecto ya que le parece una situación anómala, considerando que se suele ser muy 

estricto en esos procedimientos. 

 

Caridad Alarcón explica que ha hecho la consulta para que se tenga en cuenta y se 

solucione y para conocer si ocurre en otras titulaciones. Óscar Vera comenta que en 

la Facultad de Matemáticas pasó igual, habiendo 90 plazas para el grado en 

Matemáticas, 30 para el PCEO de Matemáticas e Informática y 60 para el grado, y 

se ofertaron 10 plazas para el nuevo PCEO en Matemáticas y Física, pero en la 

memoria sólo se recogían las 90 plazas de antes del PCEO nuevo, por lo que se 

supera siempre el número de matriculados de la memoria verificada. Explica que al 

sacar otra PCEO, se modificó el número de plazas de nuevo ingreso sin modificar 

la memoria verificada del grado. Eva Garcés consulta para pedir más información, 

a fin de conocer si se repite en otros años y otros grados. Alicia Rubio comenta que 

a lo mejor se debe a los estudiantes que hacen intercambio de universidades, 

Erasmus o SICUE, que no cuentan como nuevo ingreso, pero que al final ocupan 

plazas en los primeros cursos que no están reflejadas en la memoria verificada 

porque no son matriculados en la Universidad de Murcia, sino que vienen de otras 

universidades. 
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Isabel Saavedra toma el turno de palabra para invitar a todos a participar en la 

semana cultural de Bellas Artes y explica que, aunque hay conferencias y charlas 

que pueden estar más dirigidas a los estudiantes de BBAA, sigue habiendo un 

mercadillo y otras actividades a las que pueden asistir quien quiera. 

 

Carmen María Moreno comenta que en su delegación los estudiantes tienen muchas 

dudas sobre las becas. Eva Garcés le explica que hay una sección de becas en la 

universidad, que dispone de un apartado en la web, un correo y un teléfono al que 

se puede llamar para informarse y trasladar las dudas que puedan surgir sobre 

cualquier beca. Ejemplifica con las becas MEC y María Juárez traslada que el 

Ministerio ha creado un espacio de preguntas y respuestas sobre las peculiaridades 

de las mismas este año. María Parra comparte que ella se informaba a través de la 

sección de becas del COIE. 

 

Miguel Asín pregunta sobre el comunicado de la delegación de alumnos de la 

Facultad de Derecho sobre la subida de los precios del carburante. Alicia Rubio 

comunica que van a responder a ese posicionamiento con un correo desde el equipo 

rectoral. Eva Garcés informa que desde la Junta Directiva del CEUM se pueden 

proponer posicionamientos que se traten en el pleno y ser aprobados en el mismo, 

pero las delegaciones también pueden proponer esos posicionamientos. En relación 

con el posicionamiento, comenta que lo que ellos pedían era volver a la forma 

telemática, pero desde el CEUM lo intentamos abordar desde el uso del transporte 

público, ya que se está trabajando todavía en volver a conseguir el bono de viajes 

ilimitados por 22 euros. Respecto de ofertar las clases de forma telemática, Eva 

Garcés explica que tanto como cuando han habido brotes de COVID como ahora, 

sigue siendo que en tanto que la universidad es presencial, no se puede pasar de 

manera generalizada al formato online; los profesores podían hacerlo por decisión 

propia pero no podía ser obligatorio; además de que al estar elaborándose medidas 

a nivel estatal, y buscando alternativas desde el consejo de estudiantes, entendíamos 

que no se iba a aceptar esa posibilidad por este tema en concreto. 

 

Alicia Rubio añade que se valora la problemática del precio del carburante, pero 

que se defiende la Universidad de Murcia como presencial y los profesores están 

organizados para ese formato; además de que quieren aprovechar la oportunidad 

para hacer presión y acelerar el procedimiento de las demandas respecto del uso del 

transporte público como la necesidad que es. Indica que si hay alguien que no puede 

pagar la gasolina puede ir a la Oficina de Atención Social y trasladarles ese 

problema. Carmen María Moreno explica que por mucho que lo repita entre sus 

compañeros que no se puede, sigue estando esa queja y esa demanda. Eva Garcés 
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transmite su comprensión a las peticiones, ya que estando las infraestructuras es 

normal que se pregunte por qué no se usan, pero el límite y el control de quién se 

puede beneficiar de eso o no, no es posible o es muy difícil de establecer. Hace 

hincapié en que habiendo justificante al respecto no deben de haber consecuencias 

a nivel académico, pero traslada que debemos de recordar cómo era todo antes de 

la pandemia y no dejar que estos años distorsionen la realidad y la manera de 

proceder ante los casos de imposibilidad de asistencia. 

 

Da fin la sesión a las 12:48h. 

 

 

 

Firmado digitalmente, 

 

 

LA SECRETARIA GENERAL 
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